

УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НЕЗАКОННУЮ РОЗНИЧНУЮ ПРОДАЖУ АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТСОДЕРЖАЩЕЙ ПИЩЕВОЙ ПРОДУКЦИИ

Лихолетов Александр Александрович,
доцент кафедры уголовного права
учебно-научного комплекса по предварительному следствию
в органах внутренних дел Волгоградской академии
Министерства внутренних дел Российской Федерации (ВА МВД России),
кандидат юридических наук
A.Likholetov@mail.ru

В июле 2017 г. Уголовный кодекс России был дополнен рядом норм, направленных на повышение эффективности противодействия нелегальному обороту этилового спирта и результатов его переработки. Итогом реформы, среди прочего, стало появление ст. 171.4 УК РФ, запрещающей под угрозой наказания неоднократную розничную продажу алкогольной и спиртосодержащей пищевой продукции вопреки требованиям закона, за исключением случаев, предусмотренных ст. 151.1 УК РФ. Принятие данных поправок стало адекватной реакцией властей на стихийное распространение суррогата на территории нашей страны, повлекшее значительный рост количества отравлений, в том числе и с летальным исходом. В данной статье на основе анализа положений регулятивного законодательства предпринята попытка рассмотрения объективных и субъективных признаков ст. 174.1 УК РФ.

Ключевые слова: алкогольная продукция, розничная продажа, состав преступления, спиртосодержащая продукция, преступления в сфере экономической деятельности, уголовная ответственность.

CRIMINAL LIABILITY FOR ILLEGAL RETAIL OF ALCOHOL AND ALCOHOL-CONTAINING FOOD PRODUCTS

Likholetov Aleksandr A.
Associate Professor of the Department of Criminal Law
of the Academic Complex for Preliminary Investigation in Internal
Affairs Agencies of the Volgograd Academy of the Ministry
of the Interior of the Russian Federation
PhD (Law)

In July 2017, the Criminal Code of Russia was supplemented with a number of norms aimed at increasing responsibility for the illegal circulation of ethyl alcohol, alcohol and alcohol-containing products. The result of the reform was the emergence of Art. 171.4 of the Criminal Code of the Russian Federation, which prohibits repeated retail sale of alcohol and alcohol-containing food products in violation of the requirements of the law, with the exception of the cases provided for in Art. 151.1 of the Criminal Code. The adoption of amendments to the criminal law was an adequate reaction of the legislator to the spontaneous distribution of surrogate products and the actual solution of this social problem. In this article, based on an analysis of the provisions of the regulatory legislation, an attempt is made to consider the objective and subjective signs of the illegal retail sale of alcoholic and alcohol-containing food products.

Keywords: alcoholic beverages, retail, corpus delicti, alcohol-containing products, crimes in the sphere of economic activity, criminal liability.